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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA MENSAL DO TERCEIRO CONSELHO COMUNITÁRIO 
DE SEGURANÇA PÚBLICA DESANTOS 

 
 
Horário de início: 18h46 
 
Data: 10/10/2023   

 
Reunião presencial realizada no auditório do Colégio Olga Cury 
Rua Alexandre Fleming, s/n, Aparecida, Santos/SP 

 
Membros da Diretoria Presentes: 

 

Luiz Eduardo dos Santos Presidente 

Wagner Reis 1º Secretário 
Marcelo de Jesus Gustavo      2º Secretário  

 
Membros Natos Presentes: 

 

Luiz Ricardo Lara Dias Júnior     Delegado Titular do 3º Distrito da Policia Civil 

Thiago dos Santos Silva     Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI-Capitão 

 
Autoridades Presentes: 

 

João Batista dos Santos  Coordenador área Leste - SESEG 
Miriam Aparecida de Araujo     SEDS 
Andreia Moretti      Gestora Novo Olhar 

 
Comunidade presente: 
 

Adilson dos Santos Sales     Munícipe  
Alexandre Schimidt      Diretor Olga Cury/Munícipe 
Denise S. Guerra      Munícipe 
Diego Gouveia      Munícipe 
Elisabeth Gouvea Sales     Munícipe 
Katia de Barros Melo     Munícipe 
Vitor E.R. Mariano      Munícipe 
 
Ausência justificada: 
 

Daniele dos Santos Gois Diretora Social 
Willian Robert Figueira Júnior    Vice-Presidente 

Luiz Moncorvo                                                                       Representante da CET 
Elen Lemos Miranda      Ouvidoria,   Coordenação de Mediação da  

Prefeitura Municipal de Santos 
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Às dezoito horas e quarenta e seis minutos, do dia dez de outubro do ano de dois mil e vinte e três, o 
Presidente do Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Luiz Eduardo dos 
Santos, fez a abertura da reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada presencialmente, 
agradecendo a presença de todos, questionado aos presentes se permitiriam que a ata anterior não 
fosse lida tendo em vista a divulgação efetuada por este Conselho por meio do WhatsApp, grupos de 
PVS’s e e-mails. Solicitou que aqueles que aprovavam a não leitura da ata que permanecessem como 
estavam e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a decisão 
unânime dos presentes em não ler a ata, o Presidente requereu que se manifestassem quanto a 
aprovação ou não da ata da reunião ocorrida no dia 12 de setembro 2023. Esclareceu que aqueles que 
aprovavam estariam de acordo com os termos descritos na ata da reunião e permanecessem em 
silêncio e os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a não 
manifestação dos presentes, foi declarada aprovada por unanimidade a ata anterior. Antes de passar à 
composição da mesa, o Presidente pediu a todos que seguissem as redes sociais da Polícia Militar 
(@cpi6_baixadasantista, @6bpmi_oficial, @2baepoficial) e Polícia Civil (@policiacivil_sp) uma vez 
que há muitas informações e dicas de segurança. Respeitando a pauta, o Presidente passou então a 
compor a mesa, convidando o Dr. Luis Ricardo Lara, Delegado Titular do Terceiro Distrito Policial de 
Santos, o Capitão Santos Silva, comandante da Primeira Companhia do Sexto Batalhão da Polícia 
Militar no Interior, e o membro institucional, João Batista dos Santos, Coordenador da Secretaria 
Municipal de Segurança da área leste e os demais diretores presentes do Terceiro CONSEG, 
cumprimentando todos os membros da mesa. Antes de passar a palavra aos membros natos e 
autoridades presente, o Presidente fez uma leitura solicitada pelo vice-presidente: "O Vice-presidente 
deste Conselho fez contato com a CET de Santos e obteve a informação de que a implantação das 
lombadas na rua Prefeito Antenor Bué, nas proximidades da Escola Estadual Olga Cury, já havia sido 
aprovada e encaminhado o pedido de execução de obra para a Prodesan, sendo que, após 
comunicação da conclusão da obra pela Prodesan, a CET será comunicada para providenciar a 
sinalização necessária no local. Posteriormente, foi feito contato com a Prodesan, que informou não 
poder dar um prazo por não encontrar um pedido de execução de obra para o local indicado, sendo 
necessário o número do pedido da CET para averiguação. Também foram efetuados vários outros 
contatos solicitando prioridade na execução da presente obra e até a presente data nada foi feito.Assim, 
tendo em vista que a implantação de lombadas no citado local é um pleito deste Terceiro CONSEG 
desde o ano passado e existe um claro descaso com a execução da obra arduamente aprovada, caso a 
mesma não seja realizada até a última reunião deste Conselho, o Vice-Presidente irá, justificadamente, 
entregar o cargo, vez que o objetivo principal desta instituição é a promoção da segurança pública, o 
que não está sendo atingido por causa de fatores externos incompreensíveis na visão deste 
Conselheiro." Continuando, o Presidente parabenizou o Capitão Santos Silva, que assumiu o cargo 
como Membro Nato, substituindo o Capitão Gustavo Henrique Marques Biagio, que futuramente será 
promovido a Major. Parabenizou o Dr. Lara pelas ações no mês de setembro, o qual tem feito excelente 
trabalho com a prisão de um traficante de drogas, através de denúncias, no Bairro da Ponta da Praia. 
Parabenizou também a GCM, que apreendeu um menor de idade vendendo drogas na Praça Primeiro 
de Maio e, por fim, a Polícia Militar, por toda sua atuação, que pode ser acompanhada pelo Instagram. 
O Presidente aproveitou ainda a oportunidade e informou que no mês de dezembro será feita uma 
homenagem ao Capitão Gustavo Henrique Marques Biagio pelos seus 6 anos de trabalho como 
membro nato na região do 3º CONSEG. A reunião com a homenagem será realizada em uma das salas 
no Mendes Corporate, com o apoio do Sr. Paulo, da área de Segurança do Shopping Praiamar, e que 
todos estão convidados. O Presidente passou então a compor a mesa, convidando o Dr. Luiz Ricardo 
Lara Dias Jr. , Delegado Titular do Terceiro Distrito Policial de Santos, o Capitão Santos Silva, 
Comandante da Primeira Companhia do Sexto Batalhão da Polícia Militar no Interior, e o membro 
institucional, João Batista, Coordenador da Secretaria Municipal de Segurança, cumprimentando todos 
os membros da mesa. Passando a palavra o Capitão Santos Silva, este iniciou se apresentando ao 3º 
CONSEG, informando que veio da Zona Noroeste, onde trabalhou por 2 anos, mas que já cobriu a 1ª 
Cia por 4 meses, em 2021, quando o Capitão Gustavo Henrique Marques Biagio estava em Curso para 
ser Major, e já conhece a estrutura e a parte operacional. Informou já ter trabalhado no 6º Batalhão e no 
BAEP, de 2014 a 2020, em Praia Grande, foi soldado no 6º Batalhão e, formou-se no Barro Branco. 
Reside na área do 3º CONSEG, onde seus familiares e parentes também residem, se colocando à 
disposição. Passada a palavra ao Dr. Luiz Ricardo Lara Dias Jr., este desejou boa noite a todos e 
parabenizou ao Capitão Santos Silva pela promoção e, por já conhecer a estrutura da 1ª Cia, irá dar 



 

 
 
 
 

 

continuidade ao trabalho que já vinha sendo feito nestes 6 últimos anos pelo Capitão Biagio. O Dr. Lara 
comentou sobre o mês de Setembro, que foi bem produtivo com as denúncias de roubo e furto que os 
Tutores do PVS encaminharam e houve a detenção de dois suspeitos em que as vítimas haviam feito o 
Boletim de Ocorrência e, por isso, pode-se dar andamento ao inquérito. Pediu aos moradores e 
condomínios que têm câmeras, que levem as imagens à delegacia para reforçar nas investigações, as 
vezes não com identificação 100%, mas sempre ajuda em alguns detalhes. O Presidente passou a 
palavra à Sra. Mirian de Araujo, Assistente Social e Coordenadora da SEDS - Secretária de 
Desenvolvimento Social dos Moradores em situação de Rua, que esclareceu participar das Reuniões do 
CONSEG para ouvir os moradores e também para passar o trabalho que a secretaria vem fazendo, 
porém percebe a baixa adesão dos munícipes à reunião. Comentou que a Prefeitura está abrindo uma 
república e um local de acolhimento, próximo ao Hotel Scorpions, e que houve a compra de um 
Equipamento na Rua General Câmara, 249, Centro, e um apoio do Governo para as pessoas poderem 
pernoitar, pois muitas regiões não tem feito o seu trabalho e nossa cidade acaba por acolher a todos. O 
Presidente passou a palavra ao Sr. João Batista, da GCM, que explicou que haverá uma mudança no 
153, e que uma equipe da GCM estará junto com a Sra Andreia e Sra. Mirian, ambas da SEDS, para 
acompanhar quando solicitado. Esclareceu acerca do patrulhamento no Bairro da Aparecida, que 
começou a fazer uma saturação em torno da Rua 1º de Maio, Rua Jurubatuba, Rua Antônio Bue, Rua 
Alexandre Martins e Rua Ricardo Pinto, que vem ocorrendo toda 4ª feira no período da manhã e 
algumas no período da noite, devido às reclamações, não só pela Ouvidoria, mas também através das 
reuniões do CONSEG, em relação a furto e roubo neste quadrante da Aparecida. O presidente 
perguntou se alguém gostaria de fazer uso da palavra e a Munícipe Elisabeth, moradora do Estuário, 
informou estar representando outros moradores idosos da região, esclarecendo que a reclamação é 
acerca de um bar que abriu nas proximidades e que gostaria de saber se tem alvará para funcionar, 
pois acredita ser do mesmo dono que fechou ano passado, devido as constantes reclamações e 
presença da PM, GCM, Bombeiro que solicitavam regularização no estabelecimento. Informa que o 
local está com outro nome, sendo que já ligaram na Ouvidoria e em resposta obteve a informação de 
que o local está interditado. O Sr. João Batista explicou que o procedimento da GCM é de passar no 
local e fazer as anotações necessárias, repassando a situação para outors órgãos da Prefeitura para 
serem tomadas as devidas providências. O capitão da Polícia Militar se pronunciou, esclarecendo que a 
PM também elabora um relatório, que é passado para a Prefeitura para as devidas providências. O 
munícipe Luiz Leite, morador no Bairro do José Menino, pediu a palavra e questionou quando haverá 
uma integração conjunta entre a Policia Militar e a GCM referente aos moradores em situação de rua 
que ficam na porta dos comércios, questionando que se a equipe de Assistência Social não consegue 
tirá-los e o que poderia ser feito, questionando ainda quando será feito um trabalho com a SEDS e a 
GCM. A Sra. Mirian informou que não haverá esta parceria, pois uma equipe chegando de farda com a 
equipe da SEDS fará a pessoa em situação de rua criar mais resistência, mas, ao contrário, se a GCM 
chegar sozinha ao local e o morador solicitar acolhimento, a GCM se retira e chama a SEDS, 
explicando que se o morador não quiser sair não há como tirá-lo. O munícipe comentou que o caso é 
que há morador durante o dia e não a noite, após o estabelecimento fechado. A Sra Mirian informou que 
precisa ser apurado e saber porquê do morador preferir ficar naquele local, pois se não for o 
comerciante quem ajuda, pode ser até um vizinho que leva comida a ele e ele se sente protegido lá. A 
Sra. Miriam solicitou, por fim, o endereço deste comércio para que a Assistente Social consiga passar 
no local. O Sr. Luiz Leite informou que estão tentando reativar o CONSEG da área do José Menino para 
que possa ser levado estes assuntos e agradeceu a atenção. O Presidente perguntou se havia mais 
alguém que gostaria de fazer uso da palavra e, não havendo, pediu aos membros natos que fizesse as 
considerações finais. Com a palavra, o Capitão Santos Silva informou que as portas da 1ª Cia estão 
abertas e que esta área, assim como nas demais, tem os problemas sociais de comportamento, 
problemas de Segurança e que tem feito várias ações como no Embaré, Ponta da Praia e também na 
Aparecida. Porém, este local é bem agitado, com muitos moradores e situação de rua e que tem 
monitorado junto com a equipe de Assistentes Sociais e GCM para as abordagens. Com a palavra o Dr. 
Luiz Ricardo Lara Dias Jr., agradeceu a presença de todos e que informou que nesta área, em relação 
as demais, tem sido bem produtiva os trabalhos, principalmente no mês de Setembro, com as 
informações que receberam e que em relação à situação trazida pela Sra. Elisabeth, pediu que esta não 
deixe de ligar no 153 e no 190 e também no telefone 3261-3000, da Polícia Civil, gravando imagens e 
mandando o máximo de informações necessárias para que seja feita a parte investigativa. Com a 
palavra, o Sr. João Batista da GCM agradeceu e esclareceu estar à disposição através do 153 e 



 

 
 
 
 

 

comentou sobre doações a moradores de rua que pessoas tem feito e precisam se informar melhor. 
Palavra final da representante da SEDS (Miriam Aparecida de Araújo): Esta desejou Boa noite e se 
colocou à disposição.O Presidente, tomando a palavra, comentou sobre a importância dos munícipes 
participarem das Reuniões mensais, pois sempre os mesmos têm comparecido. O Presidente, deu por 
encerrada a reunião às 20h12min, convidando todos para a próxima reunião, que será no mesmo local, 
realizada presencialmente no Colégio Olga Cury, situado na Rua Alexandre Fleming, s/n, no bairro da 
Aparecida, em Santos, Estado de São Paulo no dia 14 de novembro de dois mil e vinte e três. 

Quantidade de pessoas presentes: 15 (quinze).  
 
Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no site 
deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da  Prefeitura de Municipal 
Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo Secretários e são 
revistas pelo Presidente, Vice-presidente e pela Diretora Social. 3) As atas são redigidas no sistema 
conforme padrão da coordenadoria dos consegs, enviadas e assinadas eletronicamente pelo 
Presidente, Primeiro Secretário e Membros Natos da Polícia Militar e Civil. 
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Luiz Eduardo dos Santos                                                    Marcelo de Jesus Gustavo 

Presidente      Segundo Secretário 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Luiz Ricardo LARA Dias Junior     Thiago dos Santos Silva  
Delegado Titular do 3º DP      Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI - Capitão 
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